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特區政府 2022 年 10 月

發表《有關虛擬資產在港

發展的政策宣言》後，香

港的虛擬資產市場不斷發

展，其間亦發生了多宗虛

擬資產騙案，並涉及到一

些場外交易所（OTC）。

特區政府財庫局昨表示，

將於短期內把擬議的場外

交易所納入監管的框架展

開諮詢，亦正與金管局就

穩定幣發行人監管制度的

立法建議進行諮詢。

◆香港文匯報記者 岑健樂

虛資OTC納入監管諮詢將啟動
許正宇：風險為本落實整全規管保障投資者

特區政府財庫局局長許正宇昨在網誌表示，
虛擬資產生態圈亦包括一些場外交易所

（OTC），多數以實體舖或網上平台形式營
運，容易接觸到普羅大眾。去年就有一些有關無
牌虛擬資產交易平台的詐騙個案，亦有場外交易
所參與其中，誤導投資者將資金轉至這些無牌平
台。因此，特區政府認為有需要把場外交易所納
入監管，並將於短期內就擬議的監管框架展開諮
詢，期望市民和持份者踴躍表達意見。他指出，
香港虛擬資產的方針是着重風險為本的穩健監
管，透過秉持「相同活動、相同風險、相同監
管」的原則並落實整全的規管，應對虛擬資產活
動在投資者保障以及洗錢和恐怖分子籌集資金方
面的風險。
此外，許正宇表示，特區政府亦正與金管局就

穩定幣發行人監管制度的立法建議進行諮詢。擬
議監管制度要求所有符合條件的法幣穩定幣發行

人須獲取金管局發出的牌照。制度透過風險為本
的方式監管法幣穩定幣發行人，提供具透明度和
合適的規限，以管理潛在的貨幣與金融穩定
風險。

金管局將推穩定幣「沙盒」安排
他表示，金管局並將推出「沙盒」安排，向有

意並已有具體計劃在香港發行法幣穩定幣的發行
人傳達監管期望和提供合規指引，同時收集他們
對擬議監管要求的意見，以促進後續監管制度的
落實，並確保制度切合監管目標，為期兩個月的
諮詢將於本月底結束。
許正宇續指，隨着虛擬資產服務提供者發牌制
度的過渡期進入最後階段，特區政府亦逐步完善
有關虛擬資產的監管措施，加上國際間在監管和
市場發展方面的標準越見清晰，投資者在持牌交
易平台上進行虛擬資產買賣，所得到的保障和對

市場的信心定會相應提高。他表示政府會持續透
過全面公眾教育、加強執法行動、適時發放資訊
等多管齊下的方式，促進本港市場穩健而負責任
的發展。

多隻虛幣現貨ETF籌備上市
自從2022年10月虛擬資產政策宣言發表後，

香港虛擬資產市場有長足發展，除了已有三隻虛
擬貨幣期貨ETF已在港交所掛牌外，近期亦有
多隻虛擬貨幣現貨 ETF籌備發行。市場消息
稱，嘉實基金旗下香港公司已於上個月向香港證
監會提交比特幣現貨ETF申請，為香港首家提
交申請的機構。據指證監會希望加快首隻香港比
特幣現貨ETF的審批，並計劃於農曆新年後在
港交所掛牌。
不過，市場人士提醒，虛擬貨幣價格的波動性

十分大，投資者要注意風險。

香港文匯報訊 （記者 岑健樂） 香港持牌虛
擬資產交易所HashKey Exchange昨宣布，與銀
行進行合作推出法定貨幣兌換服務，目前已支持
港元及美元的雙向貨幣兌換，為客戶提供更加便
捷、高效的交易體驗。即日起客戶可在Hash-
Key Exchange平台進行美元兌換港幣操作，無須
進行額外的換匯與轉賬過程，即可完成交易。未
來，HashKey Exchange將根據市場情況和客戶

需求或提供更多的貨幣兌換服務，以方便客戶靈
活運用資產，提升客戶交易體驗。

已支持港元美元雙向兌換
HashKey Group 首席營運官兼 HashKey Ex-
change 行政總裁翁曉奇表示，作為一家合規交易
所，新推出的美元兌換港幣服務是HashKey Ex-
change不斷優化平台的一部分，希望通過這項服

務幫助用戶更加便捷地進行數字資產的全球交易。
他表示未來將不斷推出更多創新性的服務，以滿足
用戶日益增長的需求。HashKey Exchange指出，
香港是全球最大的加密貨幣OTC中心之一，該平
台在加密貨幣與法幣兌換之外，提供另一個更穩
定、更方便的一站式換匯渠道選擇，能更好地滿足
不斷增長的加密貨幣OTC市場需求，更大程度為
全球用戶提供合規參與加密貨幣的資金渠道。

HashKey Exchange夥銀行推法幣兌換

香港文匯報訊 （記者 章蘿蘭 上海報道） 周
五A股大市繼續下探，滬綜指盤中曾下破2,700
點關口，低見2,666點，尾市一波小幅拉升後
2,700 點失而復得，最終滬綜指收跌 40 點或
1.46%，報2,730點；深成指報8,055點，跌184
點或 2.24%；創業板指報 1,550 點，跌 38點或
2.43%。
兩市共成交8,057億元（人民幣，下同），北
向資金淨流入 24億元。本周滬綜指累計下跌
6.19%，為 2018 年 10 月 12 日以來最大單周跌
幅；深成指、創業板指分別周跌 8.06%、
7.85%。有分析師建議「國家隊」加大救市
力度。

兩市近5,000股飄綠，環保、汽車服務、電子
元件、航天航空、光伏等板塊重挫5%。春節長
假臨近，航空機場、旅遊酒店板塊跌幅居末，銀
行、保險等大金融板塊亦僅微幅下探。
消息面上，城市房地產融資協調機制快速運

轉，第一批房地產項目「白名單」陸續出爐，多
地銀行迅速跟進，房地產板塊整體雖下挫1%，
但多隻地產股飄紅，浦東金橋、深深房A漲停，
沙河股份、京投發展、中交地產漲超6%。

分析：「國家隊」救市力度宜加大
有分析人士指，尾盤跌幅收窄應該有「國家
隊」資金下場，也有北向資金抄底拉動的原因。

前海開源基金首席經濟學家楊德龍呼籲「國家
隊」加大救市力度，並買入創業板指數、科創板
指數等中小盤股指數ETF等，既代表未來國家
轉型發展方向、又有人氣的指數ETF，而不僅僅
是以滬深300為代表的大盤股指數，從而提升投
資者的信心。「很多中小投資者買的是中小盤個
股，如果能夠把創業板指數以及科創板等中小盤
指數拉起來，市場的賺錢效應會更加明顯。」
楊德龍認為，當前市場快速探底，如果繼續下

跌，一方面會造成一些恐慌盤殺出，加速下行，
另一方面會引發雪球以及融資盤的被動平倉，可
能會引發踩踏風險，所以在這個時候一定要果斷
採取措施，扭轉市場不斷下行的趨勢。

香港文匯報訊（記者 周紹基）藥明系
暴跌，投資者憂慮美國擬推出的《生物
安全法案》，將禁止藥明參與美國政府
的合約，藥明系跌幅普遍大約兩成，其
中藥明生物(2269)瀉 20.7%、藥明康德
(2359) 大插 21.2%，藥明合聯 (2268) 跌
16.7%更創出上市新低。港股氣氛也因而
受累，早段曾升近 350點，觸及 15,912
點，其後大市由升轉跌，全日收報15,533
點，跌32點，成交減少至1,031億元。總
結全周，恒指累挫418點或2.6%。

「中特估」概念節前料跑贏
富昌金融集團聯席董事譚朗蔚預期，
接近春節長假，下周恒指都只能在低位
震盪，暫難以有像樣的反彈幅度，目前
大市的阻力約在16,300點左右，其中一
些「中特估」股份依然可以跑贏市場。
事實上，國指昨日僅跌 4點，報 5,218
點，表現的確較恒指及科指好。科指昨
跌 0.7%，報 3,043 點，科指全周則跌
4.5%。
藥明系沽壓沉重，藥明康德和藥明生
物急挫超過兩成，是跌幅最大的兩隻藍
籌。市場人士認為，較早前美國《生物
安全法案》的草案中，針對藥明康德的
內容，將持續影響投資者情緒。當中連
發盈喜的子公司藥明合聯亦曾跌過21%
至16.86元，再創上市新低，亦一度失守
20.6元上市價。

銷情利好 吉利升4.4%
有遊戲獲批的騰訊(0700)逆市升 2.9%，惟美團

(3690)高開逾4%，最終要倒跌1.3%，阿里巴巴(9988)
亦跌0.5%。多隻汽車股昨日公布1月份銷量數據，
吉利汽車(0175)1月銷量同比升1.1倍，股價早段急
升，及後受市況影響，全日升幅收窄至4.4%。理想
(2015)升2.4%，蔚來(9866)要倒跌1%、比亞迪(1211)
跌1.4%、小鵬(9868)跌1.8%。
此外，京基金融(1468)昨日表示，該公司執行董事
陳家俊所持有的約2.89億股股份被斬倉，有關股份
約佔該公司已發行股本總額約3.78%。京基股價急跌
24%後停牌，停牌前報0.285元。京基董事會發布聲
明指，集團業務經營維持正常。

香港文匯報訊 日前有報道指李澤楷旗下的
盈科拓展擬出售旗下資產管理公司PineBridge
（柏瑞投資）大部份股權，從而影響其內地的
合資企業。盈科拓展集團昨回應時強調，柏瑞
從未打算出售中國內地的業務板塊，不對其內
地的合資企業帶來任何影響，主席李澤楷更着
集團未來要積極且持續的投資內地市場。
另外，消息人士指出，盈科拓展旗下富衛
集團預期透過一系列措施，在未來12個月內
實現可持續的盈利。同時，富衛的目標是成
為兼備有長遠增長和營利的公司。
2010年，盈科拓展集團收購了美國國際集
團（AIG）的全球資產管理業務，並更名為柏
瑞投資，其總部當時設在美國紐約。柏瑞內
地業務是一家名為華泰柏瑞的合資公司，其
股權結構為華泰證券49%，柏瑞49%，蘇州
高新2%。柏瑞投資在全球管理着1,570億美
金的資產。

看好內地經濟 研拓保險業務
盈科拓展集團發言人表示，華泰柏瑞在內
地的業務發展積極向好，主席李澤楷也對華
泰柏瑞的未來充滿信心。李澤楷十分看好內
地的經濟發展前景，集團對全球業務作任何
調整，都是希望將資金更好的回籠，從而投
資更優質的產業尤其重點考慮內地的相關領
域。例如，集團會繼續積極探索研究投資內
地的保險、科技等板塊。市場人士指出，從
李澤楷長期一連串的商業動作來看，他對保
險業務情有獨鍾。
2013年，李澤楷通過其家族辦公室盈科拓
展集團收購了荷蘭國際集團（ING）的中國香
港、泰國和中國澳門的業務，正式更名為富
衛集團。盈科持有約 70%富衛的股權，其他
主要股東包括瑞士再保險，華泰證券等。 截
至2023年 9 月底，PineBridge（柏瑞投資）管
理富衛保險（FWD）約25%的資產。

香港文匯報訊 （記者 李昌鴻 深圳報道） 近
日，國務院常務會議再次強調提升上市公司質量
和投資價值的重要性。香港文匯報記者從深交所
獲悉，因應中央金融工作會議強調，為進一步提
升上市公司質量和投資價值，深交所於1日邀請
了比亞迪、寧德時代等12家深市代表性公司進
行座談交流，正式啟動「質量回報雙提升」專項
行動，認真落實中國證監會2024年系統工作會
議部署，牢固樹立以投資者為本的理念。

啟動「質量回報雙提升」行動
深交所表示，上市公司是資本市場的基石，提

高上市公司質量是增強資本市場活力和韌性的必
由之路。為深入貫徹黨中央、國務院重要指示精
神，本次專項行動旨在從增強聚焦主業意識、提
高創新發展能力、提升信息披露質量和強化規範
運作水平等四大方面推動提升上市公司質量，落
實以投資者為本的理念，着力引導上市公司強化

投資者回報意識。

比亞迪：充分利用分紅措施
座談會上，12家參會公司圍繞提升上市公司
質量和投資價值展開交流討論，分享了聚焦主業
穩健發展、規範治理強內功和提升公司內在價值
的做法和經驗，探討主動樹立良好形象、加大投
資者回報力度的方式方法。比亞迪提出，將牢固
樹立以投資者為本的理念，增強聚焦主業意識，
持續鞏固全球新能源汽車銷量第一的領先地位，
充分利用分紅等措施回報投資者。

寧德時代：以創新增核心競爭力
寧德時代表示將繼續加強研發投入及創新力
度，以創新為引領，持續增強核心競爭力，用優
異成績回饋廣大投資者。匯川技術表示要加大海
外投資布局，增強國際化競爭能力，強化回報投
資者意識，提升公司投資價值。

深圳一券商知名經濟學家表示，這是深交所積
極落實以投資者為本的方針，上市公司需積極地
做好主業，提高公司質量，才能更好地回報投資
者。目前市場比較波動比較大的時候，一些龍頭
公司能夠主動起到示範作用的話，將具有非常積
極的意義，有利維持市場穩定。

深交所與比亞迪等座談推動「雙提升」

A股續下探 滬指2700失而復得
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◆許正宇（小圖）
在網誌表示，特區
政府將秉持「相同
活動、相同風險、
相同監管」的原則
落實整全的規管，
保障投資者以及應
對虛擬資產活動的
風險。 資料圖片
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藥明系股價續大跌
股份

藥明康德(2359)

藥明生物(2269)

藥明合聯(2268)

收市價
(港元)

43.70

16.78

17.78

跌幅
(%)

-21.2

-20.7

-16.7

上市價
(港元)

68

20.60

20.60

◆深交所表示，提高上市公司質量是增強資本
市場活力和韌性的必由之路。 資料圖片
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